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2016 年 9 月 5 日，湖南张家界云顶会莲花开合穹顶初步手动调试取得成功。 10 片钢瓦重达 500 吨，开启后宛如绽放的巨型
莲花瓣，从开启到闭合用时 9 分 45 秒。 据悉，这是全球最大开合穹顶，此建筑为全球最大文化酒吧，将于 9 月 10 日晚开顶并正
式开业。 / 中国青年报

张家界全球最大开合穹顶调试成功

昨日，故宫单霁翔院长透露，截至八月末参观故宫的
观众数量已经达到1200万， 这预示着今年参观故宫的人
流量将突破1500万人的历史纪录。 其原因在于故宫的参
观者出现了以往没有过的“淡季不淡”的新情况，今年四
月及十一月的参观人数明显增加。 单院长同时透露，今年
十月十日，故宫将完成所有彩钢房的拆除，未来故宫内将
只有古代建筑，同时开放面积增至76%。

他同时透露， 故宫将从本月开始修缮紫禁城城墙。
这是过去为期十八年的紫禁城修复工程没有列入进去
的项目，也是过去从来没有进行过的专项工程，将大大
减轻紫禁城城墙现有的险情。 / 北京青年报

故宫首次启动
维修紫禁城城墙工程

记者 6日从国家工商总局获悉，从今年 9 月开始，工商
总局将实施委托地方受理商标注册申请。 这项改革经试点后
全面启动，可以实现商标申请人就近办理商标注册申请业务。

根据工商总局近日发布的《委托地方工商和市场监管
部门受理商标注册申请暂行规定》，县级以上（以省会城
市、地级市为主）工商、市场监管部门受工商总局商标局
委托， 在地方政务大厅或注册大厅设立商标注册申请受
理窗口，代为办理商标注册申请受理等业务。

暂行规定明确，受理窗口负责指定区域内商标注册申
请受理、规费收缴，并接收、审核商标注册申请文件，对符
合受理条件的商标注册申请确定申请日。 受理窗口同时还
代发商标注册证，提供查询和咨询等服务工作。

暂行规定发布后， 商标局将按照规定定期公布受托
单位名单，并加强对受托单位的业务培训和指导。 同时
将对暂行规定实施过程中发现的问题加强研判，制定专
案，有针对性地加以解决。 / 新华社

我国商标申请人可
就近办理注册申请

电梯运行出现事故，是小概率事件，但是一旦发生，往往
造成比较严重的人员伤亡和财产损失。 为了最大程度地解决
电梯事故和人员伤亡后的经济赔付问题，沈阳拟在全市范围
内全面推行电梯责任保险。

目前，相关方案，多个部门已经讨论过几稿，有望在年底
前颁布实施。

早在今年 1 月 18 日，沈阳市质监局与浑南区市场监管局
联合召开沈阳市浑南区电梯安全责任保险统保示范项目启
动仪式。 当时，部分电梯维保单位和几家保险公司签订了保
险协议，总共投保浑南地区 400 部电梯。 此后，沈阳市的各个
区都有电梯进行投保。 平安财产保险、阳光财产保险、永安财
产保险等保险公司表示，业务人员一直都在进行相关险种的
推介，投保的电梯数量越来越多。

据了解，电梯责任保险在沈阳试点以来，还没有发生大

额理赔事件。 有一次，一位孕妇在乘坐电梯时，发生运行故
障，孕妇担心胎儿受到影响，去医院进行了全面检查，虽然没
有发现任何问题， 相关保险公司还是主动给予了安抚性理
赔。

记者看到，已经投保的电梯，在电梯轿厢内张贴着椭圆形
绿色的“电梯安全责任保险标志”，上面还印有保险的年检日
期和理赔电话。据了解，电梯安全责任保险实行“一方投保、多
方受益”模式，即电梯所有人、使用人、管理人和维保单位都可
以对电梯进行投保，只要一方投保，其余几方都可以自动成为
被保险人。 电梯责任保险具有覆盖面广、赔付对象多、赔付比
例大的特点，比如电梯有关作业人员、维保人员、检验检测人
员遭遇电梯事故，都可以获得理赔。

市民在乘坐“被保险”的电梯时，一旦发生电梯事故，可
以马上拨打保险公司电话进行报案，保险公司将对受伤者先

行赔付，然后再由多家部门追究相关责任，这样就能有效避
免责任主体之间的相互推诿。

据沈阳市电梯维保技术协会秘书长王培强介绍，由沈阳
市多个部门起草的相关方案，已经进行过多次讨论，相关内
容逐渐成熟，预计今年底前有望发布实施，将在沈阳全市进
行推广。 而且，电梯责任保险有可能像汽车的交强险那样，实
行强制保险，不投保的电梯，或许禁止运行。

据了解，目前试点的电梯责任保险，基本险保费为每台
电梯每年 100 元， 每部电梯每次事故及累计赔偿限额为 300
万元，每次事故人员伤亡的最高赔偿金额为 100 万元。 此外，
还有“乘客滞留责任附加险”，乘客在被困电梯内滞留 40 分
钟到一个半小时的，可以获赔 200 元，超过一个半小时的，可
以获赔 400 元。 正式方案的相关条款，预计会有相应调整。

/ 沈阳晚报

沈阳拟全面推行电梯责任保险

2007年 第一套房
读研究生时借钱全款买房

9月3日，记者见到了发帖的网友小磨妈妈。 她今年33岁，
家住重庆市沙坪坝，从事编辑工作。“看嘛，这是我买房子的单
据。 ”一见到记者，小磨妈妈就热情介绍起来，并提供了购房的
相应凭证。

记者发现，小磨妈妈衣着素朴，用的是小米手机，既没安
装购物软件，也没打车软件。“我还是比较节约，除了充值话
费，几乎不网购。 ”她介绍道，第一次买房是2007年，那时她和
现在的老公还在读研究生，但为了结婚在一起，老公卖掉了在
外地的房子，来到重庆安家。

“房子在大渡口，面积不大，一室一厅。 ”她说，总房款为
14.1万元，老公卖掉房子拿出8.5万元，她拿出平时的积攒1万
元，还差4.6万元，她只好向家人借，勉强凑齐全款后，便大胆
买下了房子。

2009年 第二套房
怀孕时出门都不舍得打车

据小磨妈妈透露，丈夫廖先生是做零售工作的，2008年毕
业来到重庆之后，工资只有1000多元，两人的月工资加起来不
到3000元。 但平时精打细算，加上年终奖金，他们只用了一年
多时间，就将4.6万元的借款还上了。

2009年，两人计划在解放碑附近买一套39平方米的房子，
总价26万元，但家中只有1万多元，于是，两人又向亲戚借了几
万，勉强凑齐首付。 因为向银行贷款20万元，夫妻俩每月要还
1500元的房贷。“对于家庭月收入3000元的我们来说，压力还
是很大。 ”小磨妈妈说，买第二套房后，为了节约钱，他们很少

外出吃饭，一般都在家里自己做，而且，逛街时只有看到衣服
打折才会买。

2010年，小磨妈妈怀孕了。 她说，为了省钱，怀孕期间她只
打过两次出租车，一次是怀孕2个月的时候，一次是临产前羊
水破裂。“从住家的地方打车到单位要30元，我舍不得。”她说。
生下宝宝后，小磨妈妈一直坚持母乳喂养，一方面是为孩子的
健康着想，另一方面也是为了省钱。

2010年 第三套房
卖一套租一套减轻房贷压力

2010年，小磨妈妈单位搬迁，为了离单位近，她准备再买
一套房子。 于是，她卖掉了第一套房子，再贷款18万，买了一套
66平方米的精装房，月供1500元。“我们把第二套房子房租了，
每月有800多元租金。 ”她说，第二套和第三套房子的月供加起
来在3000元左右，刨去租金，每月还需支出2000多元。

买第三套房后不久，廖先生的工资渐涨，两人的年收入达
到7万元-10万元。 从小磨妈妈出示的银行还款明细来看，2013
年末，第二套房子贷款就已还清。 因为将第二套房子出租，以
房养房，2014年，收入用于房贷支出这一块仅700元。

2014年 第四套房
两套出租以房养房还有盈余

小磨妈妈说，2014年4月，他们又从亲戚处借钱，花17.5万
元买下了一套小户型，并很快装修出租。 至此，两人前后共买
了4套房、现在名下房产还有3套。“两套出租，一套自住，很快
就把亲戚的钱还完了， 除了还房贷， 出租的钱还有几百元盈
余，接下来，我们计划外出旅游。 ”她说，现在已把节俭当习惯
了，消费也越来越冷静理智。 /重庆商报

重庆一对夫妇年收入只有 10 万元，却买了 4 套房子

省吃俭用攒钱买房 你认同吗？
近日，网友“小磨妈妈”发表在重庆某购物论坛的一篇帖子引起轰动，阅读量达到 16 万，跟帖数也超过 870 条，为什么这么

火？ 原来，帖子介绍了她和丈夫在家庭年收入 7 万元 -10 万元的情况下，精打细算、省吃俭用，先后买下 4 套房、现在还拥有 3
套房的故事。

按照此前发布的“中国淘汰白炽灯路线图”，如果评
估顺利， 我国将从今年 10 月 1 日起禁止销售和进口 15
瓦及以上普通照明用白炽灯。不过业内专家指出，想要彻
底完成白炽灯退市计划， 必须要政府和企业联合起来共
同来推进。事实上，禁令的难以推进很大程度上是因为没
有真正能够有效替代白炽灯的新品类产品。

所谓白炽灯， 就是我们很小就知道的当年由爱迪生
发明的那种灯泡。 这种原形出现于 1879 年的照明用具
到现在已经有 137 年的使用历史。 不过这项当时的伟大
发明，如今却成为有待升级换代的对象。 事实上，在所有
用电的照明灯具中，白炽灯的效率是最低的，它所消耗
的电能只有约 2%可转化为光能， 其余的都以热能的形
式散失了。 由于光效太低，世界很多国家都已经逐步淘
汰白炽灯。最初是 2007 年初澳大利亚政府率先宣布以立
法形式全面淘汰白炽灯开始， 先后有加拿大、 日本、美
国、欧盟、韩国和中国台湾等十几个国家和地区都陆续
发布了白炽灯淘汰计划。

中国是白炽灯的生产和消费大国， 据测算， 中国照
明用电约占全社会用电量的 12%左右。我国也在 2011 年
发布了“中国淘汰白炽灯路线图”。 根据这一路线图，我
国将 2011 年 10 月 1 日至 2012 年 9 月 30 日设为过渡
期。从 2012 年 10 月 1 日起，我国禁止销售和进口 100 瓦
及以上普通照明用白炽灯；2014 年 10 月 1 日起，禁止销
售和进口 60 瓦及以上普通照明用白炽灯， 并依据能效
标准，禁止生产、销售和进口光效低于能效限定值的低
效卤钨灯；2015 年 10 月 1 日至 2016 年 9 月 30 日， 我国
对前期政策进行评估，调整后续政策。 如果评估顺利，从
今年 10 月 1 日起我国将禁止销售和进口 15 瓦及以上普
通照明用白炽灯。

不过也有业内专家认为， 想要彻底完成白炽灯退市
计划，必须要政府和企业联合起来共同来推进。 禁令的难
以推进很大程度上是因为没有真正能够有效替代白炽灯
的新品类产品。 从这个角度来看，照明企业加大技术研发
投入生产出真正既具有节能性又有较高性价比的产品才
能让白炽灯踏踏实实“退休”。 / 北京青年报

白炽灯十一后或将禁止销售


